

Agriculture et colonisation.

M. LE PRÉSIDENT.—Voilà des discussions qui auraient leur place à la Chambre des Communes plutôt qu'ici.

M. McLENNAN.—Je suis d'avis qu'elles sont à leur place ici, car c'est une question qui a directement trait à l'immigration.

M. LE PRÉSIDENT :—Je crois que nous devrions avoir un résumé du système général qui a été suivi pour nous amener des immigrants des Etats-Unis.

M. SMART.—Nous avons des agents salariés à Détroit, Chicago, Omaha, Saint-Paul, Stephen's-Point, Reed-City et Bad-Axe. Reed-City et Bad-Axe se trouvent dans le Michigan.

Par M. Sproule ;

Q. Et pour l'Illinois ?

R. L'agent de Chicago a charge de l'Illinois et de l'Indiana. L'Omaha couvre le Nébraska, et Kansas-City le Kansas. Voilà tous les agents salariés que nous avons aujourd'hui.

Par M. Davin :

Quels sont leurs appointements ?

R. Ils varient. M. McInnes, à Détroit, reçoit \$1,500 par année. Nous lui adressons tous nos imprimés, et il les distribue aux différents agents. M. Grieve reçoit \$1,200 par année, M. Caven, à Bad-Axe, \$900 par année, et M. Broughton, à Chicago, \$900 par année.

Par M. Sproule :

Q. C'est M. Grieve, l'ancien député ici ?

R. Oui ; il est à Reed-City (Michigan). M. Bennett, à Omaha, reçoit \$900, M. Crawford, à Kansas-City, \$900, et M. Davies, à Saint-Paul, \$1,500. Il y a deux agents à Saint Paul ; le second reçoit \$1,200 par année.

Par M. Wilson :

Q. Combien M. Grieve reçoit-il ?

R. \$1,200. Puis, nous avons M. Swanson qui voyage.

Q. Il reçoit ses frais de route, je suppose ?

R. Oui. Je dois dire, quant aux frais de voyage, que nous avons essayé de faire avec les compagnies de chemins de fer des arrangements qui couvrent autant que possible le transport de nos agents sur leurs lignes, et que nous avons parfaitement réussi avec quelques-unes.

Q. Vous allouez à vos agents tant par jour ?

R. Non ; nous leur allouons leurs dépenses mêmes.

Q. Etablissez-vous un maximum qu'ils ne peuvent pas dépasser ?

R. Non.

Q. L'ancienne administration n'avait-elle pas fixé un maximum ?

R. Non, pas dans les derniers temps, je crois. A une certaine époque, les agents recevaient une allocation de \$3 ou \$3.50 par jour.

Q. Vous auriez soin de ne pas leur allouer trop ?

R. S'ils ont à voyager, nous soldons leurs déboursés. Ils ont à certifier que ces déboursés ont été faits et qu'ils couvrent leurs dépenses réelles en voyageant pour le service de l'Etat.